

Petición Vaticanum II

Comunicación de prensa, 22 de julio de 2009

54.104 firmas para una petición mundial en favor del Concilio Vaticano II - la Congregación de Fé se niega de recibirlas.

54.104 personas de todos los continentes – por internet y por listas presentadas en las parroquias – han firmado la petición „Para el ilimitado reconocimiento del Concilio Vaticano II“. Pero la Congregación Vaticana de la Fé no es dispuesta de recibir ni petición ni listas, menos aún de entrar en diálogo con los iniciadoras/es de la petición. Ni siquiera esfuerzos intensivos de mediación de parte del Nuntio Apostólico en Alemania han logrado algo al respecto.

Por eso, los iniciadoras/es de la petición son conscientes de su deber de informar a los/las firmadores y al público sobre este hecho. Interpretan la negación de la Congregación de la Fé al diálogo como **signo de aumento de tendencias fundamentalistas**. Más aún: se puede temer la vuelta de partes de la Iglesia romana-católica en un exclave antimodernista (véase www.petition-vaticanum2.org). Mientras el Papa Benito XVI, en un incondicional „acto de misericordia“ se dirigió hacia la „frateridad sacerdotal Pio X“ - menoridad fundamentalista y revisionista que se niega a cualquiera reforma y rechaza resoluciones centrales del concilio vaticano 2º - para este mismo papa es aparentemente inimaginable de moverse al encuentro con las fuerzas reformatórias activas en el mundo entero.

La Congregación de Fé no concede el diálogo; eso es prácticamente el **desprecio del compromiso de parte de la iglesia de los fieles**. Mucho mas de 50.000 católicas/os, entre ellos en proporción mayor número de sacerdotes, profesoras/es universitarios en teología, asistentes profesionales y ad honorem, profesores de religión en colegios, como también religiosas y religiosos y miembros de asociaciones, uniones, federaciones católicas como p. ej. en Alemania juventud (BDKJ), mujeres (KDFB y KFD), oficiales y obreros (Kolping) y otros. Algunos conventos femeninos casi por completo han dado sus firmas. La lamentable negación del diálogo por el lado de Roma es la expresión de un estilo directivo autoritario que de ninguna manera respeta la preocupación de los fieles (todavía) entregados y comprometidos pero sin embargo emancipados y no dispuestos a una subordinación incondicional.

La resonancia a la petición desbordó ampliamente los territorios del idioma alemán; alcanzó casi lo doble de firmas en comparación con la acción „SI para Benito“ que fué lanzada simultáneamente. Eso demuestra la esperanza viva respecto al „aggiornamento“, es decir que la iglesia se abra para demandas del tiempo de hoy, reiniciendo que Dios se hizo hombre. Tanto en cantidad como en temática, los esfuerzos de realización de las reformas iniciadas en consecuencia del Concilio Vaticano II, siguen tener gran respaldo entre los fieles de la iglesia romano-católica. Mas de 50.000 firmas en una petición, presentada en 14 idiomas, provienen de 80 países y en todos los continentes!

Un **gran logro de la petición** conciliar es su aporte para recordar el Concilio Vaticano II, sus resoluciones y – sobre todo – su espíritu reformatorio. Iniciado en 1962 por el Papa Juan XXIII, fué llevado a cabo en 1965 por el Papa Pablo VI.

Faltan pocos años hasta que se cumplan los 50 después de ese concilio reformatorio. En vista de tantos urgentes problemas pastorales, fieles católicos en todo el mundo se presentan dispuestos a renovar la investigación teológica y la práctica pastoral. Lo intentan en el espíritu de la „communio“y en la consecuencia del concilio. Igualmente actúan refiriéndose al Papa Pablo VI, quien, en la alocución final del concilio, el 8 de diciembre de 1965 señaló el carácter obligatorio del concilio y exigió la realización de las reformas iniciadas en ese mismo espíritu.

Antecedentes y Cronología – Hintergrund und Chronologie (castellano)

Am **24. Januar 2009** wurde die bedingungslose Aufhebung der Exkommunikation von vier Bischöfen der Bruderschaft Pius X., unter ihnen der Holocaust-Leugner Richard Williamson, öffentlich bekannt. Dies gab den Anstoß zur Formulierung der Petition .

Am **29. Januar 2009** wurde die Petition „Für die uneingeschränkte Anerkennung der Beschlüsse des II. Vatikanischen Konzils“ (www.petition-vaticanum2.org) durch eine Gruppe deutschsprachiger katholischer Theologinnen und Theologen initiiert. Im weiteren Verlauf wurde die Petition von der KirchenVolksBewegung *Wir sind Kirche* organisatorisch unterstützt.

Kirchenrechtliche Grundlage ist Can. 212 § 3. Codex Iuris Canonici. Danach haben die Gläubigen "das Recht und bisweilen sogar die Pflicht, ihre Meinung in dem, was das Wohl der Kirche angeht, den geistlichen Hirten mitzuteilen und ... den übrigen Gläubigen kundzutun."

Am **3. März 2009** wurde der Deutschen Bischofskonferenz während ihrer Frühjahrsvollversammlung in Hamburg ein Zwischenstand der Petition (36.300 Unterschriften) übergeben.

Bis zum **9. April 2009**, dem Ende der Zeichnungsphase, haben 54.104 Menschen die Petition unterzeichnet.

Am **25. März 2009** baten die InitiatorInnen den Apostolischen Nuntius in Berlin, Msgr. Jean-Claude Périsset, einen baldigen Termin für eine persönliche Übergabe der Petition an die Kongregation für die Glaubenslehre in Rom zu vermitteln.

Am **2. April 2009** antwortete der Nuntius, ob es nicht „bequemer“ wäre, die Petition mit allen Unterschriften über die Nuntiatur in Berlin an die Glaubenskongregation weiter zu leiten.

Am **7. April 2009** erneuerten die InitiatorInnen im Hinblick auf die internationale Resonanz und Bedeutung der Petition ihre Bitte um eine persönliche Übergabe in Rom.

Am **29. Mai 2009** wurde über den Nuntius in Berlin mitgeteilt, dass die Glaubenskongregation es „nicht für nötig“ hält, „die Initiatoren der Petition zu empfangen, deren Inhalt ihr wohl bekannt ist und die sie in ihrem Inhalt in Zukunft berücksichtigt wird.“

Am **15. Juni 2009** haben sich die InitiatorInnen auf Anraten des Nuntius direkt an die Glaubenskongregation gewandt mit dem Hinweis, dass eine Dialogverweigerung bei den UnterzeichnerInnen auf großes Unverständnis stoßen würde, zumal die Übergabe der Unterschriftensammlung „Ja zu Benedikt“ mit 33.000 Unterschriften im Rahmen einer Generalaudienz möglich war und mit einem persönlichen Dankschreiben des Papstes beantwortet wurde.

Am **20. Juli 2009** haben sich die InitiatorInnen erneut an die Glaubenskongregation gewandt, **da sie bisher keine Antwort auf ihre Bitte um eine persönliche Übergabe der Petition in Rom erhalten haben.**

Links :

Texto completo de la petición: „Para el pleno reconocimiento del Concilio Vaticano II“
www.petition-vaticanum2.org

Prof. Dr. Norbert Mette:

En favor del rumbo de la iglesia romano-católica en el espíritu del concilio. Una evaluación de la „petición vaticanum 2“ desde el punto de vista práctico-teológico.

www.petition-vaticanum2.org/MEDIAPOOL/77/772478/data/METTE_Petition_Einschaetzung.pdf

Wir sind Kirche: 50 años Concilio Vaticano II

www.wir-sind-kirche.de/index.php?id=527

Contacto para preguntas temáticas:

Prof. Dr. Norbert Scholl

norbert_scholl@arcor.de

Contacto para media y organización:

Christian Weisner

fono +49(0)172-5184082

e-mail presse@petition-vaticanum2.org

Sigrid Grabmeier

fono + 49(0)991-2979585

e-mail sigrid@grabmeier.net